



ACTUALIDAD



BOLETÍN DEL ACONTECER UNIVERSITARIO DESDE LA SECRETARÍA DE LUZ

Reapertura del Herbario de LUZ: otro paso de la Secretaría en la recuperación del espacio universitario



El jueves 12 de junio se entregaron oficialmente los trabajos realizados en las instalaciones del Herbario de la Universidad del Zulia. Con los arreglos, se garantiza la preservación de más de 3 mil especies de plantas que se encuentran registradas y clasificadas en esta institución botánica pública, referencia para la comunidad científica nacional y mundial.

Dando cumplimiento a la agenda establecida en el Proyecto de Recuperación de Espacios para 2025, la Secretaría inauguró, el jueves 12 de junio, los remozados espacios del Herbario de la Universidad del Zulia, dependencia perteneciente a la Facultad de Agronomía.

Con la presencia de la Secretaria de LUZ, doctora Marlene Primera, y el acompañamiento de profesores, estudiantes y personal administrativo de la facultad, así como de invitados especiales, se entregaron oficialmente las instalaciones recuperadas que, según palabras de la decana de la facultad, profesora

Ana Colina Rubio, serán de gran utilidad para la reactivación de la investigación, la docencia y la conservación y preservación de la principal colección de la flora del Zulia.

Las mejoras realizadas en el herbario consistieron, entre otras, en la impermeabilización de la superficie del techo del área del herbario y pasillo central; arreglos en el sistema eléctricos y luminarias apropiadas para el área; pintura y acabado de techos y paredes.

Lo más importante fue el aire acondicionado que mantiene conservada y preservada la colección de plantas secas.



Departamento de Periodismo audiovisual reestrena sus espacios

Luego de permanecer por más de 10 años funcionando en una infraestructura deteriorada por las filtraciones y falta de recursos para su mantenimiento, el Departamento de Periodismo Audiovisual de la Escuela de Comunicación de LUZ estrenó sus remozadas instalaciones el martes, 3 de junio.

Con el apoyo de la Secretaría de LUZ, se logró reparar, encamisar y pintar las paredes; reparar la iluminación interna y externa e instalar un nuevo aire acondicionado de 18.000 BTU, entre otros arreglos.

Reconocimientos para un equipo incansable y comprometido

Para conmemorar el Día Internacional del Trabajador y Día del Empleado Universitario, la Secretaría entregó el jueves 5 de junio diplomas de reconocimiento a los trabajadores, asesores y colaboradores que integran su equipo de trabajo. Este acto honra el destacado desempeño en sus funciones dentro de la Secretaría, que contribuye al logro exitoso de los objetivos y garantiza que nuestra universidad permanezca siempre de puertas abiertas.





Avanzamos otro mes en la recuperación de LUZ

Junio fue otro mes de logros para el despacho de la Secretaría de LUZ. Se continuó con la agenda prevista para la recuperación de espacios físicos para la institución, con el resguardo y protección de su patrimonio y sobre todo, con la creación de ambientes dignos para el trabajo. ¡Seguimos adelante con nuestra plan estratégico!

El plan estratégico de la Secretaría está estructurado por varios proyectos con objetivos centrados en una gerencia efectiva. Esta permite optimizar procesos para atender los retos del complejo escenario universitario que nos ha tocado asumir en los últimos tiempos, caracterizado por el déficit presupuestario, la desmotivación y la incertidumbre.

El proyecto de recuperación de espacios atiende no sólo la infraestructura, sino también proveer de un ambiente adecuado para cumplir con la docencia, la investigación y las actividades administrativas, y preserva además "tesoros escondidos en áreas golpeadas por las circunstancias".

Es el caso del Herbario de la Universidad del Zulia, que resguarda la memoria vegetal de unas tres mil especies, ubicado en la Facultad de

la memoria vegetal de unas tres mil especies, ubicado en la Facultad de Agronomía, y que lleva por nombre el del insigne Profesor Omar Zambrano, su fundador.

Recuperar el Herbario de la Universidad del Zulia ha sido una necesidad ante la inminente pérdida por años de cierre.

No se puede abandonar a la suerte el esfuerzo, dedicación, estudio, clasificación y catalogación de la variedad vegetal que reúne el herbario. Pues, permite a la academia cumplir con sus objetivos para las generaciones de alumnos que ser sirven de ella, tanto a lo interno como a lo externo.

Aquí se resguarda la segunda colección más importante del país que a partir de ahora se exhibe en un espacio adecuado, con climatización e iluminación apropiada.

Nos sentimos orgullosos de este espacio, registrado en el *Index Herbarium* que agrupa internacionalmente las colecciones botánicas.

Pero adicional a su preocupación por la recuperación del espacio físico, la Secretaría propicia la motivación de su personal. Por ello busca reconocer su labor durante momentos de dificultad como lo fue la pandemia, a partir del 2020, y las adversidades propias del país. En ese sentido, organizó en junio un merecido acto de reconocimiento para el personal adscrito a la Secretaría, asesores, contratados y colaboradores.

Ellos han hecho posible proseguir con la historia de nuestra institución. Enhorabuena y felicidades a todo el equipo. ¡juntos somos LUZ!

Dra. Marlene Primera Galué
Secretaria titular / Vicerrectora Administrativa (E)

UNIVERSIDAD DEL ZULIA



Dra. Marlene Primera Galué
Secretaria

Dirección: Av. 16 (Guajira). Edificio Rectorado (Nueva Sede), segundo piso.
Maracaibo - Estado Zulia
Correo electrónico:
marlene.primera@secretaria.luz.edu.ve

El boletín digital *ACTUALIDAD* es una producción de la Secretaría de la Universidad del Zulia.



Visita nuestro
Instagram

Visita la Web de la
Secretaría



La recuperación de las instalaciones del Herbario de LUZ asegura la preservación de más de 3 mil especies florales.

A pesar de sus mermados recursos y de las consecuencias, en los últimos años, de la migración, la pandemia y la acción de la delincuencia, la Universidad del Zulia no deja de sorprendernos.

En esta oportunidad nos referiremos al Herbario de la Universidad del Zulia, Profesor Omar Zambrano, conocido como HERZU, y que alberga en sus archivos más de 3 mil especies de plantas, tanto del Zulia como de otras zonas del país. Su deterioro se agravó a partir del año 2018.

Hoy, el resguardo de estas especies botánicas está asegurado y se encuentran disponibles para docentes, investigadores, estudiantes y público en general, luego de que la Secretaría de LUZ, como parte de su Proyecto de Recuperación de Espacios y Actualización Tecnológica, reacondicionara sus instalaciones.

En un acto realizado el jueves 12 de junio se mostraron, oficialmente, los espacios remozados.

Un nutrido grupo de la comunidad de la Facultad de Agronomía, autoridades universitarias (entre ellas las doctoras Marlene Primera y Ana María Colina, Secretaria y decana de la facultad, respectivamente), invitados especiales y medios de comunicación locales se dieron cita para dar la bienvenida a esta reconfortante noticia.

Los arreglos del área abarcaron dos espacios fundamentales, el pasillo externo y el herbario propiamente dicho. Del pasillo se impermeabilizaron unos 300 metros cuadrados de techo, se instalaron lámparas, y se proyectó e instaló las láminas para el cielo raso.

En el salón donde funciona el herbario se frisó, encamisó y pintó el techo, dañado por efectos de las lluvias; sustituyeron el cableado eléctrico de 110w, y repararon y pintaron las paredes y puertas.

Además de ello, se hizo mantenimiento a los estantes donde se guardan las muestras y lo más importante, se instaló un aire acondicionado de 3 mil toneladas que mantiene la temperatura requerida para la conservación de las plantas secas.

Foto 1: Asistentes a la reinauguración del Herbario de la Universidad del Zulia
Foto 2: Secretaria de LUZ, Marlene Primera y la decana de la facultad de Agronomía, Ana Colina.

Foto 3: Intervención de la Secretaria de LUZ en el acto de reinauguración del HERZU.

Foto 4: Recorrido por el pasillo adjunto al herbario, también recuperado.





5



6



7



8

Desde el año 2023, los aires acondicionados dejaron de funcionar, siendo un problema de gran magnitud para el mantenimiento de las muestras de las diferentes especies vegetales, que deben conservarse bajo determinadas condiciones de temperatura y humedad estables de manera continua", explica la decana Ana María Colina de Rubio, aunque precisa que el mayor deterioro de toda el área comenzó a registrarse en 2018.

49 años clasificando la flora zuliana

El Herbario de la Universidad del Zulia (HERZU) fue fundado hace 49 años (1976) por el Profesor Omar Zambrano, docente emérito del Departamento de Botánica de la Facultad de Agronomía, especialista en plantas acuáticas y de larga trayectoria en el área de la botánica, específicamente de la taxonomía y de la sistemática vegetal.

Además de ofrecer una representación auténtica y actualizada de la flora de la región, el Herbario de LUZ contribuye al avance científico al ser fuente primaria de consulta sobre la diversidad vegetal. Es además soporte de las actividades de investigación, docencia y extensión en los campos de la Sistemática, Ecología, Fitogeografía, Agronomía, Etnobotánica, Conservación y otras disciplinas relacionadas.

Foto 5: Muestra de especies debidamente tratadas, clasificadas y catalogadas.

Foto 6: Estantes renovados en los cuales se conservan las especies vegetales e iluminación adecuada del recinto.

Foto 7: Pasillo externo del Herzu, renovado en cielo raso e iluminación.

Foto 8: Impermeabilización del techo del pasillo externo del Herzu.



Cifras que hablan del HERZU

- Está identificado en el [Index Herbariorum](#) esto significa que ha sido registrado oficialmente y reconocido como un herbario público por la comunidad botánica internacional. Lo convierte en una institución botánica pública y de referencia para la comunidad científica.
- El Index Herbariorum es un índice mundial de 3.567 herbarios y 13.717 empleados asociados donde se albergan de forma permanente un total de 396 millones de especímenes botánicos.
- El Herbario HERZU alberga aproximadamente 3.132 ejemplares botánicos catalogados e identificados: de ellas, 2.326 son especies de plantas vasculares, de los cuales 1.824 especies pertenecen al estado Zulia.
- Es el segundo herbario de su tipo en Venezuela.

Mejoras a la sede del Departamento de Periodismo Audiovisual benefician a más de 700 alumnos

Unos 10 docentes y más de 700 alumnos son los beneficiados por la recuperación del espacio físico del Departamento de Periodismo Audiovisual de la Escuela de Comunicación Social de la Universidad del Zulia.

El área, que había permanecido por más de 10 años (desde 2014) en condiciones muy deplorables, como consecuencia de la falta de mantenimiento de techos y paredes y de las filtraciones, ofrece ahora óptimas condiciones para los trabajadores permanente, y es una invitación confortable y segura para sus usuarios naturales.

Los principales arreglos realizados en el área fueron la reparación, encamisado y pintura de paredes y cielo raso, incluyendo la sustitución de láminas dañadas. Se procedió a reparar las instalaciones eléctricas y colocar nuevas luminarias.

Por otra parte, se repararon y pintaron las puertas interna y externa, y la cartelera informativa. Lo mejor fue la entrega e instalación de un aire acondicionado split 18.000 BTU, para la climatización adecuada.

Según la jefa del departamento, la profesora Jesvy García, las condiciones en el área generaban desmotivación en el personal, e incidían en la productividad porque a veces era casi imposible trabajar por el calor y la poca iluminación.

“Así que el apoyo que nos ha brindado la Secretaría ha incidido de manera positiva en el departamento. Tenemos a un personal motivado, que asiste puntual a su sitio de trabajo, mejores condiciones para atender al público externo y un ambiente adecuado para

las reuniones de los docentes adscritos al departamento”, comentó. Además de la jefa del departamento, en estas oficinas labora la secretaria Dalia Angarita y el técnico audiovisual Alexander Davalillo.

El Departamento Audiovisual tiene entre sus objetivos cumplir con la inscripción y seguimiento del desempeño de los estudiantes y canalizar las solicitudes que haga el alumno. A los docentes, les apoya en la asignación y dotación de los salones de clases.

Foto 1: De izquierda a derecha: Profesoras Guadalupe Sánchez, directora de TVLUZ; Jesvy Sánchez, jefa del Dpto. Audiovisual; bachilleres, Rael Timaure y Meirin Semprún; Profa. María Eugenia Castillo, representante de la decana de la Facultad de Humanidades, Doris Salas; La Dra. Marlene Primera, Secretaria de LUZ; Profesores Margarita Sánchez, directora de la Escuela de Comunicación Social; Edíxo Castro y Lourdes Gutiérrez, profesores de radio de la misma escuela.

Foto 2: La secretaria Dalia Angarita disfruta ahora de un ambiente cómodo y fresco.

Foto 3: Instalación de aire acondicionado de 18.000 BTU.

Foto 4: Supervisión de la obra de recuperación por la Dra. Marlene Primera, Secretaria de LUZ.





Empleados, personal administrativo y obreros que hacen posible el trabajo de la Secretaría de LUZ.



Lic. Carlos Méndez.



TSU. Celia Acosta.



De izquierda a derecha : Profa. Ivís Añez, Dra. Primera, Andreína Palma, Dra. Teresita Álvarez exsecretaria de LUZ, Ing. Mario Herrera decano de la Facultad de Ingeniería, Profa. Martha Durán.



De izquierda a derecha: Stefany Medina, Yanet Herrera, Libia Ulacio, Dra. Primera, Carmen Ramírez, Andrea Ochoa, Mariángel Rubio



Lic. Rexnier Castro.



De izquierda a derecha: Laymar Olivares, Carmen Cuauero, Fátima Arrieta, Dra. Primera, Morella Penso



Dra. Mayela Ortigoza, colaboradora.



Prof. Alcides Machado, director docente.



TSU. Carmen Cuauero

DESPACHO DE LA SECRETARÍA

Alejandro José Contreras Fernández / Alfredo Junior Serrudo Chourio/ Andrea Alejandra Ochoa Rangel / Ángel Enrique Villasmil Rengel / Ender Alfonso Lima Long / Heilet de Jesús López Pérez / Jenny del Valle Medina Ramos / José David Atencio Rubio / José Domingo Silva Álvarez / Libia Antonia Ulacio Salas / Mariángel Rubio Borges / Morella del Carmen Penso Pereira / Nerys Josefina Parra Gómez / Víctor Manuel Yépez Suárez / Yazmín Rosa Díaz Cuarte / Yesenia Chiquinquirá Rondón Espinoza.

CONSEJO UNIVERSITARIO

Andreína del Mar Palma Guarín / Celia Angélica Acosta Cuba / Diny Alejandra Pestana Parra / Eriuk Chiquinquirá Medina González / Gustavo Alonso Chacín Meléndez / Heilet de Jesús López Espina / Irene Lucía Morales Rincón / Jeimy Ballesteros Rangel / Keila Carmen Fuenmayor Rojas / Marelis Coromoto Quintero Larreal / María Auxiliadora Soto Suárez / Maribel Coromoto Bracho Quintero / Oraline Lucía Cardozo Martínez / Rixio Ramón Nava Muñoz / Roraima Coromoto Guerrero Chirinos / Vanessa del Pilar Naranjo Díaz / Víctor Manuel Yépez Suárez / Yazmín Rosa Díaz Cuarte / Yesenia Chiquinquirá Rondón Espinoza.

DIRECCIÓN DOCENTE

Prof. Alcides José Machado Rodríguez / Carlos Alberto Rodríguez Sulbarán / Carmen Sofía Cuauero Gatica / Enmanuel de Jesús Cubillán León / Fátima Alejandra Arrieta González / Gilbery Milagro Ramírez Ballesteros / Humberto Rafael Hansen Robles / Juan Pablo Ruiz Villasmil / Laymar Carolina Olivares Ramírez / Lupercio de Jesús Castro Altube / Yonis Alexander Luzardo Quintero.

CEDIA

Alejandro Arturo Torres Granadillo / Alexander José Caraballo Caraballo / Carlos Alberto Méndez Núñez / Heidy Alicia Soto Finol / Jennifer Mary Viera Olivera / Joenny Yesus Pirela / Leonard José Arias Acuña / Tibisay Coromoto Bohórquez Ferrer / Yanet del Valle Herrera.

Un alto para honrar a nuestro personal y colaboradores

Un poco más de 90 trabajadores, entre empleados, obreros, personal administrativo y colaboradores, fueron los invitados especiales de la Secretaría de LUZ en el acto de reconocimiento organizado con motivo de la celebración del Día del Trabajador y del Empleado Universitario. Los primeros en recibir sus diplomas de reconocimiento fueron los 54 trabajadores que laboran en la Secretaría y que prestan sus servicios al despacho de la Secretaría, al Consejo Universitario, Dirección Docente y CEDIA.

También recibieron sus reconocimientos los asesores y personal contratado, como muestra de agradecimiento por su solidaridad, eficiente desempeño y valioso apoyo en las actividades de la Secretaría. Su dedicación ha sido clave para garantizar servicios de alta calidad a

los usuarios, contribuyendo así a continuar forjando la historia de LUZ y a mantener sus puertas abiertas al desarrollo académico y administrativo de la institución.

La Secretaría consideró oportuno aprovechar la actividad para hacer público su agradecimiento a quienes han brindado apoyo de manera solidaria a las actividades de la Secretaría.

Gracias a su colaboración, el despacho ha logrado alcanzar sus metas, permitiendo que la Universidad del Zulia continúe haciendo historia.

Correspondió al coordinador administrativo de la Secretaría de LUZ Licenciado **Rexnier Castro** y a la técnico superior, **Carmen Cuauero**, en representación de los homenajeados, pronunciar los discursos de orden. Les invitamos a leerlos haciendo *click* en sus respectivas fotografías.



Durante el rectorado de Imelda Rincón se firmó el Primer Convenio APUZ-LUZ (1989) En la foto, las autoridades rectorales Jesús Esparza (izquierda), Imelda Rincón (centro) y Lenín Herrera (derecha). Firma Omar Muñoz, presidente de la APUZ.

Imelda Rincón Finol: la primera mujer rectora de una universidad venezolana

Esta docente de LUZ, rectora en el periodo 1988 - 1992, nació un 15 de junio de 1937. Por ello, en esta oportunidad dedicamos la sección a recordar su periodo rectoral que marcó un hito en la participación femenina del gobierno universitario

El primero de octubre de 1988 la profesora Imelda Rincón Finol asumió como rectora de la Universidad del Zulia.

Ese día no solo se convierte en la primera mujer en el Zulia en hacerlo para una universidad autónoma, sino de Venezuela.

Rompe Imelda Rincón, de esta manera, con los casi 260 años de hegemonía masculina en cargos universitario en el país.

La primera universidad venezolana es la Universidad Central de Venezuela, fundada en 1721 como la Real y Pontificia Universidad de Caracas) y durante todo ese tiempo fue dirigida por hombres.

Imelda Rafaela Rincón Finol nació en La Concepción, municipio La Cañada de Urdaneta (estado Zulia) **el 15 de junio de 1937.**

En 1959, se graduó de Licenciada en Filosofía de la Educación en la Universidad Central de Venezuela). Ya en LUZ, llegó a ser decana de la Facultad de Humanidades y Educación.

Acompañaron a la nueva rectora en su gestión los profesores Jesús Esparza, (vicerrector académico); Enio Wilhem (vicerrector administrativo) y Lenín Herrera (secretario).

La gestión de Imelda Rincón coincidió con la conmemoración de los cien años de creación y apertura de la Universidad del Zulia.

Algunos logros de la gestión de Imelda Rincón:

1. Reinicio de la publicación del periódico de la Universidad del Zulia (cuarta etapa) a cargo del periodista José Cheo González.
2. Instalación de la emisora de radio LUZ FM 102.9, bajo la dirección de Rosa María Salón.
3. Constitución de la Fundación Museo de Arte Contemporáneo del Zulia, con la misión de crear el museo de igual nombre. Fue inaugurado en octubre de 1998.
4. Inauguración del comedor estudiantil.
5. Fundación de la Escuela de Bibliotecología.

JUNIO en la historia de LUZ

Junio de 1896

En junio de 1896 asume el tercer periodo rectoral de LUZ el abogado José Antonio Cháves, nacido en Los Puertos de Altigracia (1854); le acompañó, como vicerrector, el doctor Pedro Luengo.

Cháves había recibido su doctorado en Ciencias Políticas en la UCV, pero además destacaba como docente, escritor y músico.

Fue José Antonio Cháves, junto a Udón Pérez en la letra, los autores del himno del estado Zulia.

Durante este período rectoral de un año (1897) se confirieron 38 grados académicos. Entre ellos, 5 de doctor en Ciencias Políticas y 4 en Ciencias Medicina. Destaca el grado en agrimensor público además los de maestros en instrucción pública.

15 de junio de 1946

El 15 de junio de 1946, bajo la presidencia de Rómulo Betancourt, la Junta Revolucionaria de Gobierno decretó la reapertura de la Universidad del Zulia. El Decreto 334 es el estamento legal bajo el cual se inicia al segundo ciclo histórico en la vida institucional de la universidad.

El 5 de agosto del mismo año, Lossada fue nombrado rector. Las actividades académicas comenzaron el 1 de octubre.



La Junta Revolucionaria de Gobierno estaba constituida por militares y civiles, entre quienes se contaban su presidente Rómulo Betancourt, Luis Beltrán Prieto Figueroa, Gonzalo Barrios y Raúl Leoni.



DIRECCIÓN DOCENTE: trabajo coordinado y eficiente en el ingreso, prosecución y egreso en LUZ

Con Dirección Docente iniciamos la publicación, en el boletín ACTUALIDAD, de información sobre las funciones y dimensión del trabajo realizado por los departamentos adscritos a la Secretaría de LUZ. Según la pauta prevista para cada edición, se incluirán los trabajos. Así que manténgase atento a cada número.

Aunque todos los procesos internos de cada facultad, en la formación de los estudiantes, son claves para el egreso como profesional, existe un departamento que es fundamental en el paso final.

Nos referimos a Dirección Docente, "órgano superior que permite la admisión, prosecución y egreso de los alumnos de la universidad. En materia de ingreso y lineamientos en las políticas estudiantiles, es el vínculo entre la universidad y el Consejo Nacional de Universidades, el Ministerio del Poder Popular de Educación Universitaria y la Oficina de Planificación del Sector Universitario (OPUS)", explica el profesor Alcides Machado, director docente de LUZ.

Con Dirección Docente, inicia la publicación en el boletín ACTUALIDAD de trabajos que recogen las actividades y funciones de los departamentos adscritos a la Secretaría, así como de información esencial, propia de las atribuciones del despacho. Allí se incluyen los acuerdos y reglamentos. Según nos lo permita la agenda informática de la Secretaría, iremos incluyendo en cada número de ACTUALIDAD esta información fundamental para entender las dimensiones del trabajo institucional de nuestra universidad.

La Dirección Docente se estructura en tres departamentos:

1. Asesoría e Información Estudiantil (ASIES). Atiende a las comunidades, estudiantes, padres, representantes e instituciones educativas tanto de media diversificada como de las universitarias. Organiza jornadas sobre las oportunidades de estudios que ofrece la Universidad del Zulia, en sus sedes de Maracaibo, Cabimas y Punto Fijo.

2. Control de Estudio, conformada a su vez por tres unidades operativas:

Trámites múltiples: ofrece los servicios de solicitudes de constancia de estudios, notas certificadas y préstamos de documentos, entre otros servicios.

Preinscripciones: para aquellos estudiantes que solicitan cambios, traslados y equivalencias.

Inscripciones: organizan el cronograma para las distintas facultades y núcleos. Prepara material para cada una de las facultades, escuelas y programas que se organizan por año lectivo (anual, semestral, intensivo y vacacional).

3. Grado. Encargada de recibir los expedientes que preparan el departamento de control de estudio, la secretaria docente de cada facultad y escuela, y el personal de grado de cada escuela.

Una vez que las facultades envían la lista de aspirantes a grado, se solicita al archivo los expedientes históricos que contiene los documentos que son requisitos para el egreso. Luego de verificarlos, se desbloquea para que puedan imprimir los requerimientos posteriores (carátula y expediente de notas de grado). A nivel de postgrado, reciben los expedientes que conducen a egresos de especialidades, maestrías y doctorado, de las distintas divisiones de estudios para graduados de LUZ.

La Dirección Docente cuenta además con dos unidades fundamentales: **Apoyo Técnico**, prepara y apoya los procesos de inscripción web, o por soporte técnico; y la **Unidad de Archivo**, guarda y custodia de los expedientes con los documentos de los estudiantes, activos e inactivos de la universidad del zulía.



Foto 1: profesor Alcides Machado, director docente de LUZ.

Foto 2: Atención de estudiantes para constancias de estudios, notas, corrección de datos, entre otros.

Foto 3: Firma de actas de grado por el aspirante a títulos de pregrado y posgrados y personal del Departamento de Graduaciones, adscrito a Dirección Docente.

Foto 4: Impresión de títulos. TSU Carmen Cuauro, jefa del Departamento de Graduaciones.

Foto 5: Organización de títulos para actos de grado: Laymar Olivares y Fátima Arrieta.